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Le Conseil des Sages 

Réunion du 14 septembre 2020 
 

Début de la réunion : 14h30 

Sages présents : 

Mme BARREAU Claudette – Mme CABRERA-GILBERT Maria Isabelle – Mme DUGUE Jacqueline – Mme 

DUSSILLOL Francine – Mr MALBECQ Noël – Mme PIAUD-CUISINIER Christine – Mme RENGEARD 

Fernande.  

 

Sages excusés : Mme BACHELERY Martine – M. BALLANGER Jean Luc – SAVEZ Elizabeth. 

-=-=-  

 

Christine nous informe de la démission de Francine Dussillol, élue à la Mairie de Venansault lors des élections de 

mars 2020 car elle ne peut pas cumuler ces deux fonctions. Cette démission est actée.  

Toutefois Francine participera au CdS, invitée par Christine (Conseiller délégué à la vie locale). 

 

Par ailleurs, Christine Piaud-Cuisinier a été également élue à la Mairie de Venansault aux dernières élections et 

souhaite maintenir sa fonction de Référente du CdS. Sa fonction est maintenue en accord avec Claudette Barreau et le 

CdS, 

Cette information est également actée, Christine aura donc deux fonctions : élue à la Mairie et Référente du CdS de 

Venansault.  

Il est précisé que Claudette Barreau est également Référente du CdS de Venansault. 

 

1.  Approbation du compte rendu du 7 juillet 2020 
 Christine ouvre la séance et demande l’approbation du compte rendu de la réunion du 7 juillet 2020. Ce dernier est 

adopté à l’unanimité.  

   

2.  Suivi Charte, règlement intérieur et fiche de candidature du CdS  

Christine informe le CdS que le dossier comprenant la nouvelle charte, la réglementation intérieure du CdS et 

l’imprimé de candidature pour intégrer le CdS, a été présenté aux adjoints et à Monsieur le Maire. Il a été 

approuvé dans sa globalité, avec quelques points à revoir. Après les dernières modifications, il sera présenté au 

prochain Conseil municipal. 

 

L’envoi d’un questionnaire sera transmis aux résidents de Venansault de plus de 55 ans, concernant leur souhait 

de participer au Conseil des Sages. Il faudra prévoir le collage des étiquettes sur les enveloppes.   

Christine suggère de faire un article sur Ouest-France et sur la P’tite Revue Venansaltaise concernant l’évolution 

du CdS, en faisant une photo « avant » avec les membres actuels du CdS et une photo « après » le renouvellement. 

 

D’un point de vue légal, l’actuel CdS devra démissionner et chaque membre fera acte de candidature en 

complétant la nouvelle fiche de candidature.  Cette régularisation se fera en novembre 2020, en fonction de la 

situation sanitaire (COVID-19). 
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3.  Actions à mener 

o Election CME 

Christine informe le CdS des futures élections du CME. Elles auront lieu le vendredi 9 octobre 2020 de 14h 

à 16h30 à la Mairie de Venansault. 

Les élèves viendront par classe juste pour voter. Ils ne tiendront pas le bureau de vote comme les années 

précédentes. Le dépouillement sera fait par Magali Racineux et Laurent Favreau.  

Christine établit la liste des personnes du CdS qui y participera :  

- de 14h à 16h30 : Francine Dussillol - Noël Malbecq - Christine Piaud-Cuisinier 

- de 14h à 15h15 : Martine Bachelery  

- de 14h à 15h30 : Fernande Rengeard 

- de 15h à 16h30 : Jacqueline Dugué. 

 

o Action Jeunes Pousses 

Christine précise que l’action « Jeunes pousses » aura lieu le Samedi 28 novembre à 10h entre les jardins 

familiaux et le quartier les Pommiers. Cela concerne les 30 enfants qui sont nés en 2019. 

 

o « En balles et vous » 

 Christine informe que la manifestation « En balles et vous » est prévue le Vendredi 16 avril 2021.  

Le CdS sera sollicité pour les faire et vendre crêpes et sandwichs. Il reste à en déterminer l'organisation, un 

flyer va être distribué et cela paraîtra dans la P’tite revue Venansaltaise d’octobre 2020. 

 

o « Joséphine » (Course solidaire pour la lutte contre le cancer du sein – Evènement 100% solidaire et féminin) 

Christine demande le nom des participantes du CdS, à la course la « Joséphine » du 1er au 11 octobre 2020, 

car exceptionnellement (à cause du Covid-19), cette année la course se fera, non seulement à la Roche sur 

Yon mais également dans certaines villes environnantes dont Venansault. Elle aura lieu, au choix des 

participantes, du 1er au 11 octobre 2020, soit en course, soit en marche, soit à vélo, selon leur rythme.  

Toutes les femmes du CdS décident de s’y inscrire.  Le tee-shirt sera à retirer à la Mairie de Venansault le 26 

septembre matin. 

Christine souhaite prendre une photo du groupe. 

(Les Joséphine partagent leur photo en situation sur leur réseau sociaux préférés avec le hashtag #jesuisjosephine) 
L’inscription est à faire sur internet : https://www.larochesuryon.fr/lajosephine/  avant le 21 septembre 2020 - 10h. Deux choix 

sont offerts : l’inscription à la Joséphine 2020 avec l’achat d’un tee-shirt non millésimé pour 10 euros (dont 6 euros sont 

reversés à la Ligue contre le cancer) ou pour 10 euros, inscription et porter le tee-shirt d’une des précédentes éditions (dont 9 

€ seront reversés à La Ligue contre le cancer). 
 

Le départ pour le groupe CdS est donc prévu le 7 octobre à 9h à la base de loisirs « La coulée verte du 

Guyon » dite les 3 étangs. Le circuit à parcourir est le Sentier du Paon du jour (5.5 km). 

 

o Action présentée par Francine 

Noël Malbecq devant partir plus tôt (vers 15h15), Francine expose rapidement son action et demande l’avis et 

l’accord du CdS. La mairie a demandé si le CdS pouvait participer à la remise à neuf des panneaux indicateurs 

des sentiers de randonnées de Venansault (désherber autour des poteaux, repeindre les indications, nettoyer…). Il 

y aura environ 80 km à faire et il serait souhaitable de le faire deux fois par an (automne et printemps). Le CdS 

approuve à l'unanimité.  
Cette action sera programmée à l’avance, le travail sera fait par binôme. 

Le CdS ayant donné son accord, Francine va faire appel à une personne de la Mairie qui viendra recueillir nos 

besoins (en outils : gants, peinture, etc…) lors de notre prochaine réunion mensuelle. 

Le CdS fera un retour à la Mairie sur les points à améliorer sur les sentiers de randonnées (sentier du Jaunay par 

exemple, chemin de remembrement,etc…). 

Claudette suggère de l’organiser au printemps prochain et d’en profiter pour faire un pique nique commun à 

midi, ce qui serait plus convivial pour couper cette ou ces journées de travail. 

 

o Visite aux aînés (Francine) 

Christine demande si les sages sont toujours d’accord pour la remise des colis de fin d'année aux aînés de plus de 

80 ans. Le CdS approuve à l’unanimité. 

Francine explique que le problème qui se présente cette année suite à la COVID-19, est l'organisation du goûter 

de Noël du CCAS. Le CCAS est en train d'essayer de trouver une alternative. 

Francine exprime son sentiment d’isolement des aînés et de leur besoin de contact pour se sentir vivants. 

https://www.larochesuryon.fr/lajosephine/
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Il y aurait environ 200 personnes concernées. 

Les membres CdS ne sont pas en nombre suffisant pour rencontrer 200 personnes individuellement, il serait 

judicieux de faire une demande auprès du CCAS dont l’effectif est de 20 personnes et qui pourrait aider à faire 

les paquets. La suggestion de tenir une permanence où les aînés viendraient chercher leur colis est pour l’instant 

mise de côté. 

 

4.  Représentation aux commissions 

Christine a été sollicitée par Monsieur le Maire afin que des membres du CdS participent à deux commissions.  Le 

parcours des aînés et la réfection du centre bourg. Après discussion, Claudette, Fernande, Jacqueline et Noël 

s'occuperont des aînés et Isabelle et Martine s'occuperont du centre du bourg. 

 

Le parcours des aînés : Francine suggère une réflexion des sages sur une alternative à mettre en place pour les 

aînés qui ne peuvent plus rester seuls chez eux mais qui ne sont pas en situation d’aller à l’EHPAD (logement 

partagé, ou logement intergénérationnel avec un étudiant), ou une maison de proximité avec une salle 

d’animation. Il faut que les aînés gardent un lien avec les jeunes, avec la vie, et ils peuvent aussi apporter leur 

histoire qui peut être source d’inspiration, ou de leçon à en tirer. 

 

Pour la commission Réfection du centre bourg : voir lors de la réunion de la commission. 

 

5.  Réunion de travail « Rédaction livre-mémoire » 

Christine informe que la réunion de travail qui était fixée le 29 septembre sur le livre ne pourra pas avoir lieu car 

Claudette sera absente. Christine et Claudette se verront début novembre. 

Christine propose une future réunion avec tous les sages s’occupant du livre le 17 novembre 2020 à 14h 30, la 

salle reste à définir. 

Christine informe qu’Élisabeth travaille sur le Jaunay. Isabelle propose de commencer la mise en page du livre, 

Christine va lui envoyer les parties déjà écrites par chaque groupe ainsi que les photos. 

 

6.  Date du prochain Conseil Municipal 

  Le prochain conseil municipal aura lieu le Jeudi 17 septembre 2020 à 20h 30, Salle des Acacias. 

Christine sollicite la présence d’un ou de plusieurs membres du CdS au Conseil Municipal. Claudette est 

volontaire pour le 17 septembre et Fernande et Jacqueline se proposent pour le 22 octobre 2020. 

 

7.  Questions diverses 

 Aucune question diverse. 

 

 

La prochaine réunion aura lieu le 12 octobre 2020 Salle de la Mairie. 

« La plus grande sagesse de l'homme c'est encore de savoir se contenter de ce que l'on a en attendant qu'on invente 

mieux. » 

Jose Saramago , 

 

 

 

 

Fin de réunion : 16h00                                          

           Fait ce jour à Venansault 

 

  

 

Maria Isabelle CABRERA-GILBERT  Christine PIAUD-CUISINIER 

           Secrétaire de séance                                                                   Claudette BARREAU 

  Référentes  

 
 

 

 

https://citations.ouest-france.fr/citation-jose-saramago/grande-sagesse-homme-encore-savoir-114199.html
https://citations.ouest-france.fr/citation-jose-saramago/grande-sagesse-homme-encore-savoir-114199.html
https://citations.ouest-france.fr/citations-jose-saramago-9545.html

